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В течение всего года
проводились встречи с
представителями бизне -
са, были поездки на пред-
приятия, велась работа с
сопровождающими эту
сфе  ру институциями.
Особо хочу сказать о на
нашем сотрудничестве с
«Investuok Lietuvoje», о
настоящем партнерстве в
работе по привлечению
инвестиций в висагинский
регион. Конечно, я искренне благо-
дарна сотрудникам этой структуры.

Кроме того, лично мною были
предприняты неоднократные по-
ездки на крупные предприятия. В
частности, на предприятие «Klaipė -
dos mediena». Не скрою, они заинте-

Об отчете мэра и Совета Висагинского 
самоуправления за 2017 год

ресовались Висагинасом: и самим
городом, и, конечно, наличием здесь
центра профессионального обуче-
ния высочайшего уровня. Жаль, пла-
нам не удалось осуществиться.
Причина одна - отсутствие в нашей
промышленной зоне территории не-

обходимой площади, пригодной для
строительства крупного предприя-
тия. 

Тем не менее, все же наши уси-
лия по привлечению инвестиций, по-
хоже, увенчались успехом, и сегодня
город в ожидании прихода крупного
инвестора, и задача на ближайшее
время - решить вопрос с присвое-
нием ему статуса важного инвестора
регионального уровня для того,
чтобы получить возможность пере-
дачи земельного участка.

Большое внимание уделялось
мною лично вопросу исполнения
проектов на территории самоуправ-
ления, велся постоянный контроль, в
том числе и посредством регулярных
объездов городской территории, для
того чтобы проконтролировать, как
ведутся работы на том или ином объ-
екте. 

Что касается проектной деятель-
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Дорогие жители Висагинского 
самоуправления! 

З
акончился 2017-ый год. Еще один год
пробежал, словно мгновение, как в лич-
ной жизни каждого, так и в жизни города.

И я снова обращаюсь к вам, что бы, как и опре-
делено Законом Литовской Республики о
местном самоуправлении и положениями ре -
гла мента деятельности Совета Висагин-
ского самоуправления, представить вам
отчет о деятельности за прошедший год.

Очень ценю доверие, которое оказали мне
жители Висагинаса, но понимаю, что это до-

верие - еще и огромная ответственность, и обязанность продол-
жать уже начатую работу в стремлении к достижению новых
важных целей для Висагинского самоуправления.

Наблюдая за выполнением работ, могу порадова ться тому, что
сделан не один важный шаг для закладки основ благосостояния на-
шего города и ук репления на ших сильных сторон. За прошедший
год мы сумели сделать многое для того, чтобы наш город стано-
вился краше. Большая часть работы - это ежедневные совеща ния,
встречи с социальными партнерами, молодежью, представите-
лями бизнеса, инвесторами, дип ло матами зарубежных стран. Не-
редко вся эта работа остается незамеченной, однако, эта
деятельность требует немалого времени и впоследствии дает
ощутимый результат. 

Радуюсь результативности сотрудничества между жителями
города, обществами, предприятиями, учреждениями и Висагинским
самоуправлением, рада искренней помощи, поддержке со стороны
сообществ, со гласованности наших действий. Все вместе в про-
шедшем году мы реализовали и, надеюсь, в будущем реализуем еще
немало интересных проектов, которые обогатят жизнь города.

Я благодарна заместителю мэра, своей политичес кой команде,
всем членам Совета, работникам админис т рации самоуправления,
руководителям предприя тий и специалистам за совместные уси-
лия, направленные на достижение успешных результатов. 

Давайте и в дальнейшем работать все вместе на благо Виса-
гинаса и висагинцев!

Мэр самоуправления                                         Даля ШТРАУПАЙТЕ

ности, то подробно на этом останав-
ливаться не буду, полагаю, что эту
тему детально осветит в своем от-
чете директор администрации само-
управления. 

Скажу только, что беспокоит не-
решенный пока вопрос о заверше-
нии строительства гребной базы. И
его нужно решать: взялись возвести
современный спортивный объект, не-
обходимо его достроить. Для этого
планируем обращаться в VIP-про-
грамму, искать проектные средства. 

Из важнейших задач на будущее,
к решению которых только присту-
пили в этом году, назову следующие:
это вопрос изменения процедуры
смены статуса государственных
лесов. Для нашего самоуправления,
расположенного в зеленой зоне - это
необходимость. Конечно, это вопрос
снятия ограничений на предприни-
мательскую деятельность в части са-
нитарной зоны ИАЭС.

И главная задача - добиваться
для Висагинского самоуправления
статуса особой, целевой территории,
что крайне важно и для обеспечения
базы по предоставлению льгот для

жителей и предприятий, и для при-
влечения инвестиций в регион. 

Кроме инвестиционной и про-
ектной деятельности, очень важной
считаю социальную сферу. Ведь
главное в работе руководителя само-
управления - это люди, их проблемы
и заботы, поэтому я стараюсь уде-
лять максимальное внимание кон-
кретному человеку. Прием жителей
осуществляется не только в часы
официального приема, но и в другое
время в рабочие дни. И конечно,
одна из наших забот - возвращение
в город висагинцев, уехавших на за-
работки в другие страны».

ВСовет Висагинского самоуправ-
ления избрано 24 члена, которые

представляют 6 партий и один обще-
ственный выборный комитет. Мэр,
являющийся 25-ым членом Совета,
избран всенародно жителями само-

управления, согласно поправкам к
Закону о местном самоуправлении.
Кроме разделения по партийной при-
надлежности, члены Совета распре-
делились по фракциям, которых в
прошлом году действовало 4:

- молодежная фракция (староста
- Е. Шуклин, члены: Иван Хоменко,
Максим Коротаев, Игорь Пресняков,
Евгений Шуклин, Анна Падалка); 

- фракция «Висагинас - это мы»

(староста - А. Друсь, члены: Тамара
Гайворонская, Денис Найденов, Ай-
рида Друсь, Игорь Давидюк);

- фракция Союза свободы Литвы
(LLS) (староста - З. Тресницкая,
члены: Эрландас Галагуз, Витаутас

«Для меня, как руко-
водителя, - говорит мэр, -
важны все сферы: бюджет
и социальное обеспече-
ние, здра воохранение и
просвещение, культура и
спорт. Разумеется, воп -
росы занятости населения
и, прежде всего, нашей мо -
лодежи. Но одно из при -
оритетных направлений -
проектная деятельность,
которая способствует и
со зданию рабочих мест, и
повышению привлека-
тельности нашего ре-
гиона для ин вестиций».

В течение года мэр
участвовала в работе Со-
вета развития Утянского
региона (URPT), пред-
ставляя самоуправление
в этой региональной
структуре. Значительная
часть европейских про-
ектов финансируется
через регион. На заседаниях URPT
принимались решения, актуальные
для нашего самоуправления. В част-
ности, в список региональных про-

ектов вошли висагинские
проекты: по упорядочению
системы сбора ливневых
стоков; приспособлению
зда ния бывшей школы «Се-
дулинос» под создание «го-
рода под од ной крышей»;
развитию инфраструктуры
по сбору ком   мунальных от-
ходов; приспособлению по-
мещений типа общежитие
под социальное жилье; кон-
версии бывшего обществен-
ного здания под Дом
са мостоятельного прожива-
ния. 

«Не менее важным, - гово рит мэр,
- считаю работу в Ассоциации само-
управлений Литвы, а также предста-
вительство Висагинаса, ин  тересов
жителей самоуп равления в различ-

ных инс ти туциях как го сударс т вен -
ного, правительственного уров ня, так
и в зарубежных структурах». 

Решая актуальные для само-
управления вопросы, мэр принимала
участие в различных сессиях, встре -
чалась с министрами правительства
ЛР, премьер-министром, членами Ев-
ропарламента, членами Сейма, пред-
ставителями департаментов, послами
иностранных го судар ств. В отчетный
период Ви  сагинас посетило немало
гостей, для которых был организован
достойный прием. Среди официаль-
ных лиц в городе побывали предсе-
датель Сейма Викторас Пранцкетис,
различные министры, зарубежные
делегации, дипломаты.

«Каждый год для меня - пери од
выполнения большого объема
работ, которые, стараюсь выпол-
нять добросовестно и ответст -
венно, - говорит мэр. Прошедший
2017-ый - не исключение. Вся дея-
тельность: и моя лично, и работни-
ков самоуправления, и членов
Совета - была направлена на то,
чтобы каждый житель нашего са-

моуправления, по возможно-
сти, был окружен заботой,
получал необходимую по-
мощь, находил понимание со
стороны местной власти. Се-
годня в городе происходят
приятные перемены, Ви -
сагинас продолжает преобра-
жаться и вне шне. И в этих
позитивных изменениях, за-
слуга не только власти, руко-
водства самоуправления, но
и жи телей. Поэтому, прежде
всего, благодарю висагинцев

- всех, кто от ветственно трудится и
вносит свой вклад в то, чтобы наш
город возрождался, развивался, в
то, чтобы у него было будущее». 

А теперь к официальным данным и цифрам 
В отчете представлены данные о деятельности Совета самоуправ-

ления - законодательной структуры, которой руководит мэр, основыва-
ясь на принципах коллегиальности; о принятых решениях, актуальных
для общественности, об инициативах мэра, о представлении интересов
жителей Висагинского самоуправления.

Шлаустас, Сергей Альбридзио, Зи-
наида Тресницкая, Сергеюс Кото-
вас);

- оппозиционная межпартийная
фракция (председатель - О. Дави-
дюк, члены: Виталюс Бесакирскис,
Наталья Рукосуева, Олег Давидюк).

При Совете действуют 5 комите-
тов, которые созываются перед каж-
дым заседанием Совета для
рас  смотрения и обсуждения про-
ектов решений. А также работают
различные комиссии и обществен-
ные советы. Всего за отчетный пе-
риод состоялось 16 заседаний
Со вета, на которых обсуждалось 288
вопросов, из которых 263 принято. 

Свою деятельность Совет ведет,
основываясь на утвержденном Стра-
тегическом плане развития Висагин-
ского самоуправления на период
2016 - 2022 годов. Стратегический
план развития - это комплексный до-
кумент долгосрочного планирования,
которым устанавливается общая
стратегия развития самоуправления
и мероприятия по ее внедрению.

После подготовки специальной

комиссией, действующей при Сове -
те, плана стратегического планиро-
вания, представления этого плана
жителям и проведения социально-
экономического анализа, была сфор-
мирована визия самоуправления и
определены приоритеты для ее
внедрения, согласованы цели и за-
дачи на период до 2022 года. 

Визия:
Висагинас - центр развития инно-

вационной промышленности с хо-
рошо развитой инфраструктурой для
бизнеса, активного отдыха и спорта,
в котором удобно работать, без-
опасно и комфортно жить.

Приоритеты:
1. Поощрение конкурентоспособ-

ного бизнеса и устойчивое развитие
местной экономики.

2. Создание высокого, соответ-
ствующего уровню Европейского
сою за, социального благосостояния
общества.

3. Сбалансированное и стабиль-
ное развитие, улучшение инфра-
структуры.

О деятельности мэра самоуправления

Самоуправление информирует 


